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Праздник кадровиков
20 сентября – День ре-
крутера в России.

Праздник в нашей стра-
не неофициально отмечают 
уже более 20 лет, хотя многим 
слово «рекрутер» (от англ. 

recruitment – подбор кадров, набор персонала) 
до сих пор непривычно.

Впервые это понятие использовано в 1991 го-
ду в газете «Известия». Автор статьи изда-
ния написал о деятельности американского 
HR-агентства.

Инфраструктура рекрутмента включает 
специализированные агентства и службы по 
поиску и подбору кандидатов, профессиональ-
ные социальные сети и специализированные 
интернет-сайты по поиску вакансий.

  КАЛЕНДАРЬ АП .

  ГЛАВНОЕ .
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Также сделан подъезд к 37 сельхозпредприя-

тиям, их ремонту уделялось особое внимание. 
С 2019 года в крае обновили более 50 подъездов 
к населенным пунктам. Отремонтированы 
дороги к райцентру Мамонтово, селам Сан-
никово (Первомайский район), Камышенка 
(Петропавловский район), Осколково (Алейский 
район), Бураново (Калманский район) и другим.
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Ветер юго-западный, 3-8 м/с, 
порывы до 14 м/с. Преимущественно 
без осадков. В утренние часы туман.
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Ветер юго-западный, 3-8 м/с, 
порывы до 13 м/с. Небольшая 
облачность. Без осадков.

  ПРОГНОЗ .

Ветер юго-западный, 3-8 м/с, 
порывы до 13 м/с. Небольшая 
облачность. Без осадков.

21 сентября

22 сентября

Пшеница показала класс
  АГРОПРОМ . Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

в Барнаулев крае сегодня

Рубцовский прорыв Рабочие места и курочка
Предприятие «Алтайский бройлер» запустило шесть 

новых птичников в Зональном районе края. Новые мощ-
ности позволят увеличить производство куриного мяса в 
регионе на 20%, сообщает официальный сайт компании.

В пресс-службе отметили, что строительство заняло 
10 месяцев, а инвестиции в проект составили 1,8 миллиарда 
рублей. Расширение предприятия также позволило создать 
80 новых рабочих мест.

В настоящее время «Алтайский бройлер» выпускает 
73 тысячи тонн продукции в живом весе в год.

Кроме того, руководитель компании Румиль Зинюров 
анонсировал запуск в октябре нового цеха глубокой перера-
ботки для производства мясных полуфабрикатов – фарша, 
котлет, колбасок, мяса в маринаде.

Движут прогресс
Премиями Алтайского края в области науки и техники 

отмечены 42 автора исследований, сообщает Министер-
ство промышленности и энергетики региона.

В этом году конкурс прошел в 24-й раз. Традиционно его 
победителями становятся выдающиеся инженеры, медики, 
экологи, физики, селекционеры и преподаватели. Всего 
представлено 49 работ, из них отмечены 15, в том числе две 
работы молодых ученых.

Комиссия выделила разработки по производству, пере-
работке и хранению сельхозпродукции, рациональному 
использованию земель и природных ресурсов. Без внимания 
исследователи не оставили экологические проблемы, сферу 
здравоохранения, историческое наследие и краеведение 
Алтайского края.

Так, Олег Донцов разработал бактерицидный рецирку-
лятор, а коллектив авторов, в который вошли Лариса Бон-
даренко, Инеса Ершова, Анна Колесникова, Оксана Михай-
лова, Елена Ракова, Нина Стольникова и Лилия Хохрякова, 
создал высокопродуктивный раннеспелый сорт жимолости 
и земляники.

Среди молодых ученых выделили Наталью Люле за работу 
«Историко-культурное наследие народов Алтайского края: 
изучение, сохранение, популяризация» и Романа Голых за 
исследование и разработку ультразвуковых технологий 
повышения эффективности производств.

Никита ИВАНОВ

События на Украине
Об основных событиях, которые произошли в 207-й 

день военной спецоперации РФ.
Украинские военные попытались перейти в наступление на 

Николаево-Криворожском направлении, однако все атаки были 
отбиты. Потери ВСУ составили свыше 180 военнослужащих.

Украинская сторона нанесла удар из американской РСЗО 
HIMARS по пятиэтажке в Куйбышево Запорожской области. 
Также были обстреляны Новая Каховка в Херсонской обла-
сти, ряд населенных пунктов в ДНР.

Власти Запорожской области начали выдворять 
неблагонадежных граждан за ведение подрывной дея-
тельности.

Татьяна ПЕРВОВА
По информации РИА Новости.

17 сентября, в День го-
рода, в Рубцовске про-
шло торжественное 
открытие первого в 
крае промышленно-
го технопарка «Юг 
Алтая».

В   
Строительство промыш-

ленного технопарка велось 
в рамках национального 
проекта «Малое и среднее 
предпринимательство и 
поддержка индивидуаль-

ной предпринимательской 
инициативы». Оно длилось 
более полутора лет. Были за-
действованы средства феде-
рального бюджета в размере 
505 млн рублей и краевого 
в сумме 5 млн. Частный ин-
вестор, который реализует 

проект, а именно управля-
ющая компания «Юг Алтая», 
вложил 234 млн рублей.

Площадка технопарка нахо-
дится на территории бывшего 
Алтайского завода трактор-
ного электрооборудования и 
занимает площадь 2,3 гектара.

Трудно поверить, что от 
идеи создания технопарка в 
2019 году до ее воплощения 
в жизнь прошло совсем не-
много времени. Восстановить 
разрушенный практически до 
основания цех было непросто, 
но когда есть четко обозначен-

ная цель и стремление ее до-
стичь, то результат налицо. 
Сейчас на этом месте мощный 
производственный корпус 
для металлообработки и из-
готовления узлов и деталей 
для сельхозмашиностроения.

(Окончание на 3 стр.)

Большинство производственных процессов автоматизировано.Здесь изготавливается продукция для сельхозмашиностроения.

Нажата кнопка «Пуск».Технопарк занимает площадь 2,3 га.

Подходит к финалу убор-
ка зерновых и зернобо-
бовых на Алтае. У агра-
риев каждый погожий 
денек на счету. Резво 
бегут комбайны и мо-
лотилки по бескрайним 
полям. Только бы успеть 
до дождей, не дать осени 
ни единого шанса испор-
тить пшеницу.

Урожай зерновых, который 
уже успели получить, оказался 
неплохим, и сельхозпроизво-
дители беспокоятся о том, даст 
ли государство хорошую цену 

на зерно, разрешит ли торго-
вать с соседями. Об этом мы 
говорим с заместителем гу-
бернатора края Александром 
Лукьяновым.

– Александр Николаевич, 
каковы предварительные 
итоги уборки зерновых и 
зернобобовых культур?

– По оперативным данным 
на 15 сентября, уже собрано 
4,2 млн тонн зерна. Это достой-
ный показатель с учетом тех 
погодных условий, которые 
складывались в вегетационный 
период. Как вы помните, весной 
и в начале лета не было осадков. 
Это повлияло на ранние сроки 

сева сельхозкультур, в первую 
очередь в степной зоне. Тем не 
менее при успешном завер-
шении уборочной, если будет 
складываться благоприятная 
погода, мы ожидаем получить 
валовое производство зерна на 
уровне 4,5 млн тонн.

– Каково качество зерна 
в этом году?

– Качественные характери-
стики уже собранного урожая 
хорошие. По данным специали-
стов Центра оценки качества 
зерна, доля яровой пшеницы 
3-го и 4-го классов составляет 
рекордные 97%, что на 5% выше 
прошлогодних показателей. 

Наивысший результат за все 
годы мониторинга на сере-
дину сентября достигнут по 
объемам пшеницы 3-го класса. 
Она составляет 85% от урожая, 
в 2021 году этот показатель был 
на уровне 70%.

– Каковы условия экспорта 
зерна в этом году? Разре-
шат ли нам торговать с 
Казахстаном?

– Если говорить об экспорте, 
то сейчас на пшеницу, ячмень 
и кукурузу за пределы стран 
Таможенного союза ЕврАзЭС, 
куда помимо России входят 
Казахстан, Беларусь, Арме-
ния и Киргизия, действует 
тарифное регулирование – 
вывозные таможенные по-
шлины. Ставка – плавающая, 
она еженедельно обновляется 
Минсельхозом России в рублях 
исходя из ценовых индикато-
ров, рассчитанных на базисе 
поставки FOB – ежедневных 
биржевых котировок или (в 
случае их отсутствия) индек-
сов, рассчитанных на основа-
нии внебиржевых договоров.

Поставки пшеницы, ячменя 
и кукурузы в Казахстан, Бе-
ларусь, Армению и Киргизию 
осуществляются без ограни-
чений. Не включен механизм 
пошлин и квот по экспорту 
гречихи, овса, ржи и прочих 
культур.

(Окончание на 2 стр.)
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  НОВОСТИ .  АГРОПРОМ .

  ЖКХ .  КОНТАКТЫ .
Печатное слово 
большого Алтая
«Алтайская правда» приняла участие в меропри-
ятиях, посвященных 100-летию республиканских 
газет «Звезда Алтая» и «Алтайдын Чолмоны».

Пресс-тур по озеру Телецкому собрал представителей СМИ 
от районных до республиканских. Из приглашенных, помимо 
редакции газеты «Алтайская правда», в нем приняли участие 
представители правительства республики, регионального 
Союза журналистов.

На легендарном теплоходе «Пионер Алтая» состоялся круглый 
стол, посвященный перспективе развития печатных СМИ в 
Республике Алтай, вел который редактор газеты «Звезда Алтая» 
Сергей Адлыков. Так, Михаил Максимов, заместитель руково-
дителя аппарата главы РА, Правительства Республики Алтай, 
говорил о том, как важна газета, как ее ждут даже в районах, 
от которых ближе добраться до Тывы, чем до Горно-Алтайска, о 
насущных проблемах и возможных путях решения в местной 
печатной отрасли.

«Поворачивать на газетную сторону спикеров, внештатников, 
проводить больше встреч, укрепляя таким образом авторитет 
издания» – вот наказ, который дал в своем выступлении насто-
ящий аксакал журналистики, председатель республиканского 
отделения СЖ Борис Алушкин. А после выступления ответствен-
ного секретаря газеты «Алтайская правда» Оксаны Ивановой у 
участников из республиканских и районных газет появились 
вопросы, и рабочие моменты коллеги обсуждали еще долго – и 
во время круглого стола, и в перерывах.

Небольшие экскурсии по ходу движения теплохода для участ-
ников пресс-тура на водопады Чедор и Корбу провела Ольга 
Швакова, заместитель директора по экологическому просвеще-
нию и познавательному туризму Алтайского государственного 
природного биосферного заповедника. Кстати, второй частью 
круглого стола стало обсуждение освещения экологических 
проблем в Республике Алтай на примере как раз этой особо 
охраняемой природной территории.

Ксения ТЕВС, Владимир СУХОВ (фото)

(Начало на 1 стр.)

– Когда государство 
обозначит цену на но-
вый урожай, по которой 
будет закупать зерно 
у сельхозпроизводителей?

– Закупки зерна в государ-
ственный интервенционный 
фонд стартовали с начала ав-
густа. На середину сентября 
в Госфонд страны приобре-
тено около 127 тыс. тонн зер-
на. Предельные закупочные 
цены на пшеницу 3-го класса 
составляют 15 840 рублей за 
тонну (с НДС), на пшеницу 4-го 
класса – 15 070, на ячмень – 
12 980, на рожь – 11 110 рублей 
за тонну. Эти цены существен-
но превышают показатели на 
свободном зерновом рынке, 
соответственно, реализация 
зерна государству позволит 
поддержать доходность сель-
хозтоваропроизводителей. Для 
хранения запасов интервен-
ционного фонда аккредита-
цию прошли 16 элеваторов 
региона, способные принять 
на хранение почти 264 тыс. 
тонн. На всех совещаниях 
и в рабочих поездках мы про-
сим аграриев активизировать-
ся и участвовать в торгах по 
продаже зерна государству. 
Это не слишком сложно, 
нужно лишь пройти аккре-
дитацию на платформе наци-
ональной товарной биржи. 
В краевом центре сельхозкон-
сультирования по этому во-
просу готовы оказать помощь 
всем желающим.

– Говорят, что лен и 
рапс не востребованы на 
рынке. Почему? Как это 
повлияет на севооборот 
в следующем году? На ка-
кие культуры фермеры 
будут делать ставку в 
свете сложившейся эко-
номической ситуации?

– Усиление регулирования 
экспорта масличных культур 
и продуктов их переработки, 
а также усложненные логи-
стические вопросы – не повод 

думать, что лен и рапс в крае и 
стране в целом сеять не будут. 
На протяжении десятилетия 
они остаются более маржи-
нальными, чем зерновые 
и зернобобовые культуры. 
В этом году, безусловно, цено-
вая составляющая ниже про-
шлогодней, но по-прежнему 
масличные дают хорошую эко-
номическую эффективность. 
Уверен, что в ближайшей пер-
спективе глобальных изме-
нений в структуре посевных 
площадей масличных не про-
изойдет. Возможны какие-то 
корректировки, но они будут 
обусловлены в первую очередь 
технологическими подходами 
аграриев и погодным факто-
ром. К тому же регулирование 

экспорта – это новые возмож-
ности для инвесторов по за-
пуску перерабатывающих 
производств внутри страны. 
Как вам известно, реализация 
готовой продукции, а не сы-
рья дает возможность иметь 
более высокую добавленную 
стоимость.

– Каков прогноз на под-
солнечник? Будем ли мы с 
урожаем?

– В этом году подсолнечник 
в регионе занимает 757 тыс. 
гектаров. Его массовая уборка 
традиционно начнется в кон-
це сентября – начале октября. 
Поэтому сейчас говорить об 
урожае культуры преждев-
ременно, но при благоприят-

ной погоде и благополучном 
окончании уборки мы предпо-
лагаем, что урожайность под-
солнечника будет на уровне 
среднемноголетних показате-
лей – 6–10 центнеров с гектара.

– По каким признакам убо-
рочной можно сказать, 
что продовольственную 
безопасность края, стра-
ны мы обеспечим?

– В том, что Алтайский 
край сыграет значительную 
и положительную роль в обе-
спечении продовольственной 
безопасности страны, никто 
не сомневается. Атлай – ре-
гион профицитный по про-
изводству практически всех 
сельхозкультур и производит 

гораздо больше продукции, 
чем требуется местному на-
селению. Поэтому для произ-
водителей и важно развитие 
продаж за пределы края.

Если оценивать нынеш-
нюю уборочную, то она идет 
на высоком организацион-
ном уровне, у хозяйств есть 
все ресурсы для завершения 
осенней кампании. Глобаль-
ного повода для беспокойства 
нет. Главное, чтобы погода 
благоприятствовала. Конеч-
но, в этом году рекордов не 
будет, но среднемноголетних 
результатов мы ожидаем. Не 
нужно забывать, что в реги-
оне с учетом прошлогоднего 
большого урожая имеются 
значительные переходящие 

остатки зерна. Это в полной 
мере позволит обеспечить 
потребности мукомольной, 
крупяной, комбикормовой 
отраслей промышленно-
сти, осуществлять поставки 
в регионы России, а также 
в страны ближнего и дальне-
го зарубежья. Исходя из всех 
факторов, недостатка сырья 
и продовольствия в крае не 
предвидится.

Итак, судя по прогнозам, 
мы будем с хлебом, а аграрии 
– с прибылью. И это вселяет 
большие надежды на то, что 
цены на продовольственную 
корзину к Новому году нас не 
слишком удивят.
Татьяна КОЧЕТЫГОВА, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)

Пшеница показала класс

Для жильцов многоэтажек 
получать по две квитанции 
от разных УК на оказание 
одних и тех же услуг давно 
уже не редкость. Группы 
собственников жилья вы-
ступают за назначение на 
дом разных управляющих 
компаний, и каждый тянет 
одеяло на себя.

Изменения в Жилищном кодек-
се, вступившие в силу с сентября 
этого года, позволят свести ком-
мунальные войны на нет. Соб-
ственникам, которые не пришли 
к консенсусу, какая управляющая 
компания лучше, будет труднее 
собрать кворум на собраниях по 
свержению одной УК и назначению 
другой. Об этом журналистам «АП» 
рассказал руководитель Государ-
ственной инспекции Алтайского 
края Олег Веремеинко.

– Олег Иванович, насколько 
актуальны для нашего края 
коммунальные войны? Как это 
влияет на качество обслужи-
вания многоквартирных домов?

– На территории края проблема 
частой смены управляющих компа-
ний остро не стоит, вместе с тем есть 
несколько домов, в которых жильцы 
не могут прийти к единому мнению. 
Сначала одна группа собственников 
при проведении общего собрания 
ставит вопрос о выборе управляющей 
организации и принимает законное 
решение большинством голосов. 
Через какое-то время противобор-
ствующая сторона проводит новое 
общее собрание, на котором пере-
избирает компанию. При этом дом 
переходит от одной управляющей 
компании к другой по нескольку раз 
в год. Это приводит к тому, что УК, 
приступившая к управлению много-
квартирным домом (МКД), не может 
в полной мере выполнить комплекс 
работ, нарушается стабильность осу-
ществления функций по содержанию 
и управлению.

– В чем именно заключаются 
изменения в Жилищном кодексе?

– С 1 сентября внесены изменения 
в статьи 44 и 46 Жилищного кодек-
са Российской Федерации, согласно 
которым теперь на общем собрании 
собственников помещений в мно-
гоквартирном доме можно выбрать 
управляющую организацию, если ре-
шение примут более чем 50% голосов 
от общего числа всех собственников 
помещений этого дома. Такое же ко-
личество голосов необходимо будет 
соблюдать и при определении либо 
изменении способа управления МКД. 
До вступления названных изменений 
указанные решения принимались 
большинством голосов от общего 
числа участников данного собрания 
собственников помещений в доме.

Таким образом, для смены управля-
ющей организации или выбора иного 
способа управления домом после вне-
сения изменений в Жилищный ко-
декс Российской Федерации голосов, 
необходимых для наличия кворума 
по указанному вопросу, потребуется 
больше, чем до их вступления в силу.

– Это плюс или минус для улуч-
шения качества обслуживания 
многоквартирных домов? В чем 
это выражается?

– Внесение названных измене-
ний осуществлено в целях сниже-
ния частоты смены управляющих 
организаций в многоквартирных 
домах и обеспечения стабильности 
при управлении ими. Кроме того, 
нововведение может повлиять на 
уменьшение числа фальсифика-
ций документов общих собраний, 
которые могут быть допущены при 
их оформлении. В связи с тем, что 
решение будет приниматься боль-
шинством голосов от общего числа 
голосов собственников помещений, 
жильцы больше не смогут разби-
ваться на небольшие группы и 
принимать противоречащие друг 
другу решения. 

В свою очередь управляющие 
организации смогут перейти к 
долгосрочному планированию 
управления многоквартирными 
домами и сконцентрироваться на 
выполнении своих основных задач.

– В каждом новом изменении в 
закон есть свои но. В чем они 
заключаются здесь?

– Проблемой может стать то, что 
нередко собственники помещений 
не проживают в многоквартирном 
доме, в связи с чем не участвуют 
в проведении общих собраний. 
В таком случае набрать кворум и из-
менить управляющую компанию 
либо способ управления там, где это 
действительно необходимо, стано-
вится сложнее.

– Госинспекция всегда была 
верным помощником собствен-
ников жилья. Сейчас вы рабо-
таете в условиях моратория 
на проверки УК. Каким образом 
собственники удовлетворяют 
свои жалобы?

– Согласно последним изменени-
ям, внесенным в Постановление Пра-
вительства Российской Федерации 
от 10.03.2022 № 336, инспекция по 
результатам проведенной проверки 
имеет право выдать контролируемо-
му лицу предписание об устранении 
выявленных нарушений исключи-
тельно в случае, если в ходе кон-
трольного (надзорного) мероприятия 
были выявлены факты нарушений, 
влекущих непосредственную угрозу 
причинения вреда жизни и тяжкого 
вреда здоровью.

Вместе с тем, несмотря на введен-
ные Правительством Российской 
Федерации ограничения по поводу 
выдачи предписаний, Госинспекция 
Алтайского края наделена различ-
ными инструментами для защиты 
нарушенных прав граждан. Жилищ-
ным законодательством определено, 
что в целях предупреждения и пре-
сечения выявленных нарушений 
инспекция не лишена права выдачи 
в адрес контролируемого субъекта 
предостережения о недопустимости 
нарушения требований, обязатель-
ных к исполнению. Всего с начала 
2022 года в адрес юридических лиц, 
управляющих многоквартирными 
домами, выдано 957 таких предосте-
режений.

– А инспекторы могут выехать 
на место по просьбе собствен-
ников жилья?

– Конечно, инспекторы проводят 
выездное обследование, в ходе ко-
торого выходят на место для выяс-
нения обстоятельств, изложенных 
в обращении гражданина, и по его 
результатам должны сделать вывод 
о наличии либо отсутствии в дея-
тельности управляющей компании 
либо товарищества собственников 
жилья нарушений. Всего с начала 
текущего года проведено 383 выезд-
ных обследования. В рамках профи-
лактики совершения нарушений со 
стороны управляющих компаний и 
товариществ собственников жилья 
должностными лицами инспекции 
проводятся профилактические визи-
ты, в ходе которых названным лицам 
даются разъяснения действующего 
законодательства в целях повышения 
их правовой грамотности. В 2022 году 
проведено 23 таких визита.

Кроме того, в Госинспекции Алтай-
ского края создана горячая линия, при 
обращении на которую жители полу-
чают консультации и разъяснения по 
вопросам, возникающим в рамках 
жилищного законодательства.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА

Коммунальные войны на исходе
ФАКТ
УК на основании решений, 
принятых на общих со-
браниях собственников 
помещений в многоквар-
тирных домах, в 2022 году 
обращались в Госинспекцию 
Алтайского края с заявле-
ниями о включении либо 
исключении многоквар-
тирных домов из реестра 
лицензий Алтайского края 
707 раз. Ведомством отка-
зано в удовлетворении 
104 таких заявлений.

Скоро будет горячо
С 16 сентября городские управляющие компании при-

ступили к заполнению внутридомовых систем отопления.
«Многоквартирный жилой фонд в Барнауле готов лучше, чем 

в предыдущие годы. Почти на 100 домов больше, чем в прошлом 
году, получили акты готовности к отопительному сезону. Паспор-
та готовности получили и некоторые управляющие компании, 
которые не смогли этого сделать год назад», – рассказал замглавы 
Барнаула по городскому хозяйству Сергей Пашковский.

Кроме того, к началу отопительного сезона закончат монтаж 
теплосетей на путепроводе на проспекте Ленина.

Ждали с нетерпением
15 сентября в Рубцовске встретили участников военной 

спецоперации РФ на Украине. Об этом сообщает «Инцидент 
Рубцовск».

Несмотря на то, что бойцы, как и планировалось, прибыли 
в город, когда стемнело, нетерпеливые родственники и друзья 
приехали на городской вокзал еще утром. Источник сообщает, 
что военных отпустили домой в отпуск.

Встречали участников СВО аплодисментами, музыкой, воз-
душными шарами и флагами. Кроме того, в честь прибывших 
устроили салют. «Дай бог здоровья тем, кто приехал домой и 
кто еще остался там», – отметили горожане в соцсетях.

Важно для жителей
В 2022 году по национальному проекту «Безопасные каче-

ственные дороги» в Барнауле ремонтируют 19 участков дорог.
Полностью обновлены участки дорог на четырех улицах 

Западных, Германа Титова, Сиреневой и Лазурной, а также на 
Змеиногорском тракте и в переулке Малом Прудском.

Работы продолжаются на проспекте Дзержинского, улицах 
Солнечная Поляна, Лазурной, Просторной, Западных 5-й и 10-й, 
Никитина, Власихинской, Кавалерийской, Воровского и других.

Так, на ул. 2-й Северо-Западной ремонтируют участок протя-
женностью 2,3 км. Рабочие уже уложили нижний слой асфаль-
та и обустроили километр тротуара. 14 сентября подрядчик 
приступил к установке бордюрного камня. К концу октября 
здесь появятся дорожные знаки и разметка. В городской адми-
нистрации отметили, что этот проект ключевой для жителей 
микрорайона – кроме жилых домов в районе расположены 
стадион «Лабиринт», спортклуб «Олимп», Дворец спорта «По-
беда», парк «Арлекино».

Никита ИВАНОВ

Отказаться 
или воспользоваться?

С 15 сентября в Алтайском крае работает прямая линия 
по выбору соцпакета на 2023 год в части лекарственного обе-
спечения.

Каждый четверг с 15 до 16 часов на вопросы будут отвечать 
специалисты регионального Минздрава. Они расскажут о преи-
муществах соцпакета, дадут консультации по процедуре отказа 
или возобновлении предоставления набора соцуслуг.

Вопросы принимаются по телефону 62-33-37.
Напомним, набор социальных услуг для льготников вклю-

чает в себя три части. Это обеспечение лекарствами, санатор-
но-курортное лечение и оплата проезда в определенных видах 
транспорта. Граждане могут воспользоваться либо отказаться 
от этих услуг или их части.

Татьяна ПЕРВОВА
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Александр Лукьянов: «Ожидаем среднемноголетние результаты».



№ 174 (30794) 
Вторник, 20 сентября, 2022 год 3

Ф
от
о 
О

. Б
О
ГД
А
Н
О
В
А

.

В Барнауле появились пять зарядочных станций для 
электромобилей. Под брендом «Точка Тока» Барнауль-
ская горэлектросеть развивает в краевой столице 
электротранспорт.

Оборудование подходит для 
электромобилей всех марок, 
включая премиальный сегмент. 
Мощность большинства станций 
составляет 60 кВт, что позволяет 
полностью зарядить машину за 
30–40 минут. Кроме того, для поль-
зователей разработали мобильное 
приложение Your Charge, с помо-
щью которого можно посмотреть 
свободные ЭЗС в городе и заброни-
ровать удобное время для зарядки.

Технический директор Бар-
наульской горэлектросети Алек-

сандр Вершинский отмечает, что 
на трех новых станциях, которые 
появились недавно в Индустри-
альном районе, все оборудование 
– отечественного производителя. 
Также он отметил, что современ-
ная электростанция на Павлов-
ском тракте, 32, самая мощная не 
только в Барнауле, но и на всей 
территории Алтайского края и 
Республики Алтай. На ней заря-
жаться авто будет двое быстрее.

«Точки Тока» расположены  на 
пр. Социалистическом, 109; перед 

входом в гостиницу «Централь-
ная» на пр. Ленина; у ТЦ «Доммер» 
на Павловском тракте, 166; на пар-
ковке спорткомплекса «Магис» на 
ул. Взлётной, 25; на Павловском 
тракте, 32.

Правительственная стратегия 
предусматривает к 2024 году за-
пустить в РФ три тысячи таких 
станций. Электротранспорт 
должен позволять россиянам 
свободно передвигаться по всей 
территории страны, а не только 
в крупных городах. Уже в 2023 
году «Точки Тока» появятся по 
направлению от Барнаула до 
Новосибирска.

Порфирий
ТАМИН

СОЦИУМ

  АП ИНФО .

  ТУРИЗМ .

Эпидемия разводов
  СЕМЬ Я .

  НАЦПРОЕКТЫ .

  ТЕХНОЛОГИИ .

Недавно «АП» писала про 
неутешительную стати-
стику – в Алтайском крае 
на 100 браков регистри-
руется 98 разводов. Мы 
решили вернуться к этой 
теме и выяснить, почему 
в регионе складывается 
подобная ситуация.С   

Елена и Александр Гуреевы в 
официальном браке 24 года. Их 
знакомство было случайным. 
Женщина жила в Прокопьевске, 
а мужчина в Барнауле. Однажды 
он приехал в город, где была Еле-
на, навестить родственников.

– Как-то раз мы с подругой 
пошли в гости, где ее должны 
были познакомить с хорошим 
парнем, но вышло так, что его 
взгляд упал на меня, – улыбается 
Елена. – Поездки по городу на 
машине его дяди, прогулки, ве-
черинки с друзьями – и вот уже 
он делает предложение.

О тех временах вспоминают
с теплотой в душе. Воспитывают 
двоих детей. Младший пошел в 
11-й класс, а старшая оканчивает 
магистратуру. Гуреевы призна-
ются, что никакого секрета в 
счастливом браке нет. Главное 
– понимать, что рядом с вами 
живой человек, у которого есть 
и свои проблемы, и свои эмоции. 
Иногда лучше уступить в споре, 
перевести все в шутку, а иногда 
и промолчать.

– Что докажет ваша ссора? Ни-
чего, поэтому лучше спокойно 
поговорить, – считает женщина.

Пара советует не идеализиро-
вать своего партнера, он в пер-
вую очередь человек со своим 
внутренним миром, попробуйте 
найти гармонию в отношениях, 
дополняйте, а не подавляйте 
друг друга, и все будет хорошо.С  

Подобных счастливых при-
меров немало, но, к сожалению, 

для многих развод стал нормаль-
ным явлением. Людям проще 
разбежаться, чем работать над 
отношениями. Барнаульский 
психолог Надежда Постнико-
ва считает, что в современном 
мире уменьшается ценность 
института брака.

– Многие не умеют выстраи-
вать долгосрочные отношения. 
Раньше это больше ценилось, 
считалось фундаментальным 
контекстом жизни любого че-
ловека, – говорит Надежда.

По ее словам, раньше в об-

ществе считалось: стерпится – 
слюбится. А теперь современная 
женщина не боится остаться 
одной или с детьми.

– Нельзя «затаптывать поле 
клиента» своими ценностями, 
то, что хорошо для меня как для 
жены с 20-летним стажем,  мо-
жет быть плохо для других, – 
считает специалист.

Она отмечает, что основа-
ний, на которых выстраивается 
счастливый брак, множество.
И у каждой семьи оно свое. 
Необходимо помнить про три 

важных момента в построении 
союза: уважение друг к другу, 
умение слышать и слушать, смо-
треть не только как на партне-
ров, но и как на любимых людей.

– Часто, когда наступают 
кризисные ситуации, неумение 
прислушиваться друг к другу 
усугубляется. Когда клиенты 
приходят на семейное консуль-
тирование, психолог больше вы-
ступает как переводчик чувств 
партнеров, – рассказывает Наде-
жда. – Когда мы создаем семью, 
рожаем детей, впоследствии 
перестаем воспринимать друг 
друга как мужчину и женщину. 
Когда вы последний раз были 
на свидании? Когда выезжали 
куда-то вдвоем?

Надежда советует найти па-
рам общие интересы, и это не 
дети и быт. Подпитывайте чув-

ства, дарите радость, старайтесь 
понимать свою половину.М  

Неутешительная статистика 
подтолкнула власти к созданию 
на базе алтайских загсов «ком-
нат примирения», где специа-
листы по урегулированию спо-
ров помогают людям сохранить 
семью.

Медиатор Сибирского цен-
тра медиации и права Наталья 
Чурсина считает, что все претер-
певает изменения, в том числе 
и институт семьи.

– Если раньше вступление в 
брак было обусловлено эконо-
мическими, социальными при-
чинами, то сейчас на первый 
план выходит психоэмоцио-
нальная составляющая. Люди 

женятся, если им вместе хорошо 
и они испытывают радость от 
совместного существования, – 
считает Наталья.

А вот для того, чтобы хоро-
шие отношения продолжались 
как можно дольше, нужно быть 
честными: делиться чувствами, 
проживать вместе эмоции, не соз-
давать дефицит общения и нахо-
дить время друг на друга. Помимо 
этого, урегулировать какие-то 
спорные или острые моменты, 
не замалчивать противоречия, 
а решать их, чтобы были удов-
летворены обе стороны.

– Важно не бояться обратить-
ся за помощью к профессиона-
лам (психологам, медиаторам), 
если самостоятельно семья не 
может справиться с кризисом, 
– добавляет Наталья.

Наталья АНДРОНОВА

За первые шесть месяцев этого года по Сибири зарегистрировано на 1,8 процента браков меньше, чем в 2021 году.

Информационное сообщение
о результате торгов по продаже имущества должника

ООО «Виктория-Агросервис»
Организатор торгов – конкурсный управляющий Войнов Роман 

Геннадьевич (ИНН 222204871463, СНИЛС 105-783-034-47, адрес для 
направления корреспонденции: 656023, г. Барнаул, а/я 3844, тел. 
8 (3852) 34-55-51, barnaul-office@mail.ru) сообщает, что 14.09.2022 
на торговой площадке «МЭТС» состоялись электронные торги по 
продаже имущества должника ООО «Виктория-Агросервис» (ОГРН 
1022201525631, ИНН 2224059036, адрес: 656067, Алтайский край, 
г. Барнаул, ул. Попова, д. 226) по лоту № 10 – Электрокар Komatsu с 
зарядным устройством, модель V015Е530. Победителем признан 
ИП Астахов Александр Викторович (ИНН 227000713700, ОГРНИП 
318222500041453), предложивший при отсутствии других участ-
ников цену 313 000,00 руб., которая не ниже минимальной цены, 
установленной для соответствующего периода проведения тор-
гов. Заинтересованность к должнику, кредиторам, конкурсному 
управляющему у победителя отсутствует. В капитале победите-
ля конкурсный управляющий и СРО, членом которой является 
арбитражный управляющий, не участвуют.

  ДАТА .
Бронзовый Крестьянин 

отметил юбилей
10 лет назад, в сентябре, в Барнауле на площа-

ди Октября появился бронзовый Крестьянин 
высотой 7,5 метра. Он стал украшением города 
и подарком к двойному юбилею: 75-летию Ал-
тайского края и 150-летию со дня рождения 
российского реформатора, автора идеи мас-
сового переселения крестьян на благодатные 
просторы Сибири Петра Столыпина.

Монумент посвятили крестьянам-переселен-
цам, переехавшим на Алтай в годы Столыпин-
ских реформ. Он занял место, где раньше стоял 
памятник Ленину.

Стоит отметить, что барнаульцы первое время 
относились неоднозначно к новому монументу. 
Памятник подвергался критике из-за пропорций: 
девочка по сравнению с мужчиной казалась слиш-
ком маленькой. Но со временем горожане при-
выкли и полюбили бронзового сеятеля.

Уже сложились и свои традиции. Начиная с 2014 
года выпускники аграрного университета ежегодно 
в день вручения дипломов здесь возлагают цветы. 
Это право получают студенты, которые попали в 
десятку лучших. Монумент является символом 
крестьянства, которое дало основу эффективному 
сельскому хозяйству Южной Сибири, и будущие 
аграрии отдают таким образом дань памяти и 
уважения своим предшественникам.

Автором монумента стал московский скуль-
птор Олег Закоморный. Его прадед был крестьяни-
ном-переселенцем. По словам автора, образ сеятеля 
очень символичный, это не просто крестьянин, 
это человек, который сеет доброе, светлое.

Памятник отливали в Москве, на его изготовле-
ние ушло около 400 тонн бронзы. Для постамента 
использовали гранит из Санкт-Петербурга. Экспер-
ты считают, что он простоит не один век.

Татьяна ПЕРВОВА,
Евгений НАЛИМОВ (фото)

  СТРОИТЕЛЬСТВО .

Утерянный аттестат № 022180014355942, выданный МКОУ «Волчи-
хинская СШ № 1» Волчихинского района Алтайского края в 2018 г. на 
имя Стребкова Николая Александровича, считать недействительным.

Реклама

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

Когда закончится дубак?
«Можно ли как-то ускорить подачу тепла

в квартиры?
Анна Михеева, г. Барнаул».

В Сибирской генерирующей компании отметили, что за-
явления с просьбой начать отопительный сезон отправили 
уже 30 детских садов и школ. При этом отопление в много-
квартирных домах традиционно включат немного позднее –
с приходом холодов. Однако получить тепло можно досрочно.

Для этого необходимо выполнить три условия. Первое – по-
дать соответствующее заявление от лица УК. Второе – должно 
быть решение общего собрания дома, где большинством 
голосов жители проголосуют за досрочную подачу тепла. 
Третье – дом должен иметь акт технической готовности.

В СГК также рассказали, что на подготовку к предстояще-
му отопительному сезону направили 4,5 миллиарда рублей. 
Эта сумма на 15% выше прошлогодней, и больше половины 
из нее пойдет на ремонт теплосетей, замену оборудования 
и восстановление асфальтового покрытия.

Подготовил Никита ИВАНОВ

Рубцовский прорыв
(Начало на 1 стр.)П  

Несколько месяцев технопарк 
действовал в тестовом режиме. За 
это время в нем начали свою произ-
водственную деятельность компании 
«Энергия» и «Ресурс-М».

«Энергия» – рубцовский производи-
тель узлов, деталей и металлических 
изделий. Сейчас компания освоила 
навеску – ответственный узел оборот-
ного плуга. Его сложность в том, что 
необходимо получить правильную 
соосность отверстий и других кре-
пежных элементов. Оборудование, 
которое используется резидентом, 
позволяет в три раза сократить время 
обработки.

Работают кооперационные связи. 
Оборотный плуг «Пересвет» произ-
водит Рубцовский завод запчастей, 
а узлы к нему делает рубцовское же 
предприятие. У резидента уже есть 
канал сбыта, ему не нужно ломать 
голову над реализацией.

«Ресурс-М» занимается механи-
ческой обработкой литьевых де-
талей. На площадке технопарка он 
изготавливает боковины редуктора. 
Они раньше закупались на Украине, 
но сегодня поставки прекращены и 

рубцовчане освоили производство 
этой продукции.

Один из цехов пока пустует, ждет 
резидентов. По словам руководителя 
технопарка Станислава Кедика, до 2025 
года их будет шесть. «Юг Алтая» готов 
предоставить 200–250 рабочих мест.С  

Технопарк наполнен суперсовре-
менным оборудованием. Большин-
ство производственных процессов 
автоматизировано. Специалист за-

дает программу, и технике остается 
только подчиниться. Так, сварочные 
работы выполняет робот. Его успели 
приобрести до введения санкций, 
чему очень рады.

Помимо производственных пло-
щадей есть административно-бы-
товой комплекс с оборудованным 
учебным классом, двумя переговор-
ными комнатами. Имеется шесть 
кладовых, которые могут исполь-
зоваться как склады. Организован 
быт сотрудников: две столовые 
комнаты, медпункт, душевые и т. д. 

Созданы удобные подъездные пути, 
площадки, рассчитанные на разво-
роты большегрузных автомобилей, 
и прямой выезд на ул. Тракторную, 
соединенную с федеральной трассой.С  !

Все это оценили высокие гости: 
губернатор Алтайского края Виктор 
Томенко, заместитель министра эко-
номического развития Российской 
Федерации Татьяна Илюшникова, 
председатель АКЗС Александр Рома-
ненко, глава города Рубцовска Дми-
трий Фельдман.

В ходе церемонии торжественного 
открытия глава региона отметил, 
что событие имеет практическое 
значение не только для Рубцовска, 
но и для всего Алтайского края.

– Я думаю, что выполнены все 
задачи, которые были поставлены: 

создание дополнительных рабочих 
мест, появление нового устойчиво-
го источника налоговых платежей, 
решение производственных задач 
для обеспечения машиностроения, 
использование современных методов 
ведения высокотехнологичного про-
изводства, применение высокоточ-
ного оборудования. Технопарк начал 
демонстрировать очень убедитель-
ные шаги. Это вклад в копилку про-
мышленной мощности Рубцовска.

По мнению Татьяны Илюшнико-
вой, деньги национального проекта 
потрачены не зря.

– В условиях роста технологиче-
ского суверенитета и производствен-
ной независимости важно, что такие 
объекты мы открываем не только 
в региональных центрах, но и в не-
больших городах. Развитие реального 
производства и возможность досту-
па к площадкам с таким уровнем и 
оборудованием важны именно для 
местного бизнеса, – подчеркнула она.

Нажатием символической кнопки 
«Пуск» был дан старт прорывному для 
Рубцовска проекту. Затем для гостей 
провели экскурсию по технопарку, 
показав его возможности и рассказав 
о перспективах.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ
(фото автора)

В  А л т а й с к о м  к р а е
с 2018 года проводится 
работа, направленная 
не то л ько на помощ ь 
семьям, находящимся
в предразводной, кри-
зисной ситуации, но и на 
профилактику разводов.

Так, в настоящее вре-
мя в Барнауле Центр со-
циального развития се-
мьи и Сибирский центр 
медиации и права при 
поддержке Управления 
юстиции Алтайского края 
реализуют проект «Пере-
крёсток», поддержанный 
грантом Губернатора Ал-
тайского края, а также 
проект «Погода в доме», 
поддержанный Фондом 
президентских грантов.

Людям бесплатно ока-
зывают психологическую 
и медиативную помощь, 
п ровод я т обу ча ющ ие 
тренинги. Для записи на 
прием можно обратиться
в любой территориаль-
ный орган ЗАГС.

  КСТАТИ .
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Резиденты изготавливают узлы и детали для изделий РЗЗ.

Популярнее многих
Портал санатории-россии.рф составил рейтинг популяр-

ности российских регионов в программе осеннего туристи-
ческого кешбэка-2022.

Здравницы Алтайского края заняли седьмое место и стали 
лидерами в Сибири, сообщает управление региона по развитию 
туризма и курортной деятельности. По продажам край обогнал 
такие популярные регионы, как Карелия, Калининград, Дагестан, 
Санкт-Петербург и Москва. В среднем обладатели путевок проведут 
в Алтайском крае 11 осенних дней.

Герман КИТИН

Больше в Алейске
и Егорьевском

В январе – августе на территории края 
построена 9341 новая квартира общей пло-
щадью 716,4 тыс. кв. м. Это на 30,3% больше 
показателей аналогичного периода про-
шлого года.

Как сообщает Алтайкрайстат, индивиду-
альными застройщиками введена половина 
жилых площадей, что на треть больше, чем 
год назад.

По сравнению с январем – августом 2021 
года строительство увеличилось в 43 муни-
ципальных районах и 7 городских округах 
края.

Наибольшие темпы роста демонстриру-
ют Алейский, Егорьевский, Волчихинский, 
Чарышский и Угловский районы. А также 
Славгород и Алейск.

Юлия РОМАНОВА

«К    -
 ,  
    
 ».

«Точки Тока»
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

СТАДИОН

Барнаул второй год под-
ряд принял один из этапов 
предварительного раунда 
Кубка России по мини-фут-
болу. В этот раз на паркете 
спорткомплекса «Победа» 
зрители увидели особенное 
противостояние профессио-
налов и любителей. П   

С 16 по 18 сентября в краевой сто-
лице четыре команды оспаривали 
между собой единственную путев-
ку в следующую стадию турнира.
И состав барнаульской группы по-
добрался по-настоящему уникаль-
ный, ведь два профессиональных 
клуба – местный «АлтПолитех» и 
кемеровский «Кузбасс» – мерились 
силами с любительскими («Атлетик» 
из Барнаула и новосибирский «Си-
бирьэнергосервис»). 

Разумеется, основной интерес у 
жителей города на Оби вызывало 

первое в истории алтайского мини-
футбола дерби на профессио нальном 
уровне. Но расписание игр в группе 
отодвинуло это противостояние на 
последний день. А прежде двум бар-
наульским коллективам предстояло 
побороться за очки с приезжими 
соперниками.

Для «АлтПолитеха», дошедшего в 
прошлом, дебютном сезоне на про-
фессиональном уровне до 1/8 финала 
этого турнира, предстоящие игры 
явно не были столь волнительны, 
как для «Атлетика», которому только 
предстояло попробовать свои силы 
на таком высоком уровне. Но подо-
печных Павла Бересневича язык не 
поворачивался назвать мальчиками 
для битья. Даже в такой компании. 
«Атлетик» – сильнейшая любитель-
ская команда региона, выигравшая 
в минувшем зимнем сезоне регио-
нальный чемпионат, Кубок Алтай-
ской краевой ассоциации мини-фут-
бола и Кубок Алтайского края по 
мини-футболу.

И как бы это ни было удиви-
тельно, но к очной встрече наши 

команды подошли с одинаковым 
количеством очков (по 3), притом 
«атлеты» даже опережали своих про-
фессиональных визави по разнице 
мячей в таблице: они разгромили но-
восибирский коллектив 7:1 («АлтПо-
литех» – 7:2), а еще крупно уступили 
кемеровчанам 0:7 (профессионалы 
же – 4:12). «Кузбасс» на две головы 
оказался выше своих соперников 
по подбору игроков и уровню фи-
нансовых возможностей.Д   Г

Поэтому историческое барнауль-
ское дерби проходило уже без груза 
турнирных подоплек. В этой игре 
определялась лишь судьба второго 
места в группе. Но все же противо-
стояние «АлтПолитеха» и «Атлетика» 
получилось исключительно прин-
ципиальным, местами жарким на 
эмоции, интригующим и чарующим. 
Оно напоминало библейский сюжет 
про Давида и Голиафа, с той лишь 
разницей, что в этот раз победил 
не Давид.

Хотя «Атлетик» играл с сумасшед-
шим желанием и самоотдачей. Уже 
с первых минут дерзкие любители 
прижали своих именитых визави 
к воротам. Они первыми нанесли 
удар. Затем еще и еще. А потом и 
вовсе открыли счет на радость 
местной публики, которая, конеч-
но, жаждала сенсации. И она уже 
приобретала четкие контуры в те 
секунды.

Игроки «АлтПолитеха» – те же 
Рафик Багдасарян, нападающий 
сборной Армении, или Николай 
Плахов, экс-игрок российской сбор-
ной, – будто пребывали в ступоре, 
ничего не могли противопоставить 
мчащимся вперед «атлетам». Но 
все же постепенно класс исполни-
тельского мастерства стал делать 

разницу на площадке. Любители 
штамповали острые моменты у во-
рот Вяткина (голкипер в этот вечер 
сделал больше десятка спасений), 
регулярно упуская моменты, и за 
плохую реализацию, как гласит 
старое футбольное правило, были 
наказаны: уступающая сторона 
провела красивую трехходовку в 
одно касание, которую замкнул 
Гребежев. А в конце первого тай-
ма политеховцы вели уже 4:1. Но 
надо отдать должное «Атлетику»: 
команда не бросила играть, даже 
почти отыгралась (счет в середине 
второго отрезка был 5:4), но все же 
плохая реализация и недостаток 
дисциплины сделали свое дело. 
Этот матч выиграла команда про-
фессионалов – 8:5.

М
После дерби тренер «Атлетика» Па-

вел Бересневич и капитан команды 
Константин Куковицын в голос от-
мечали, что их дебют в Кубке России 
получился удачным, хоть местами и 
разочаровал. Например, в последней 
встрече наставник любителей не был 
доволен игрой защитников. Но все 
же это бесценный опыт, который 
позволит расти дальше. Тем более 
что «Атлетик» в этом сезоне готовится 
дебютировать в чемпионате Сибири. 
А на следующий год, того и гляди, 
на Высшую лигу замахнется.

Что касается «АлтПолитеха», то 
руководство команды не видит боль-
шого горя в итоговом втором месте.

– Для нас этот турнир прежде все-
го был еще одним этапом подготов-
ки к грядущему старту чемпионата 
Высшей лиги, – рассказывал «АП» 
президент команды Никита Киселёв. 
– Мы не прошли его гладко, потому 
что ребята не набрали нужных кон-
диций, но впереди еще три недели 
на подготовку есть, все наверстаем.

Класс бьёт желание
  МИНИ ФУТБОЛ .

  АФИША .
Земля, вода и небо

Программа спортивных мероприятий текущей 
недели подарит жителям Алтайского края широкий 
выбор баталий земных, водных и даже небесных. 

С 21 по 22 сентября в Барнауле планируется проведение 
краевого осеннего легкоатлетического кросса «Золотая 
осень», в котором примут участие люди с ограниченными 
возможностями здоровья (с нарушением слуха, зрения, 
речи и с ДЦП).

С 22-го по 23-е число на стадионе ВРЗ пройдет уже став-
ший традицией футбольный турнир памяти Виталия 
Крючкова среди мальчиков 2010–2011 годов рождения.

А с 23 по 25 сентября в крае состоится сразу несколь-
ко интересных соревнований: в спорткомплексе «Обь» 
пройдет турнир по баскетболу «Кубок Александра Сы-
сова» с участием команд юношей, в Камне-на-Оби будут 
проводиться региональные соревнования по греко-рим-
ской борьбе на призы Г.М. Яцкова, а в том же Барнауле –
традиционные всероссийские старты по спортивной 
борьбе «Кубок памяти Героя СССР К. Павлюкова».

Не обойдется в эти числа и без экстрима: на террито-
рии станции Тягун Заринского района запланированы 
старты чемпионата края по мотоциклетному спорту.

Простаивать не придется и гребному каналу в Барнауле, 
который примет 24 сентября региональный чемпионат 
по гребле на байдарках и каноэ.

А одно из крупнейших событий пройдет с 23 по
26 сентября в Солоновке, где закроют сезон парапланеристы 
в межрегиональных состязаниях сверхлегкой авиации.
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  ПАНОРАМА .
Забил –

вызов получил
Барнаульский нападающий Алек-

сандр Соболев отметился голом за 
«Спартак» в четвертой игре подряд 
и попал в основную заявку сборной 
России.

18 сентября столичная команда на 
домашнем поле минимально обыграла 
московский «Локомотив» в рамках 10-го 
тура чемпионата страны (1:0). Соболев 
начал эту встречу в стартовом составе, 
был одним из самых активных на чу-
жой половине поля и в итоге стал авто-
ром единственного гола в этой встрече: 
на 35-й минуте бильярдным ударом в 
дальний угол переиграл голкипера Ху-
дякова. Для Александра этот гол стал пя-
тым в сезоне и четвертым – в последних 
четырех играх. Эта статистика убедила 
тренерский штаб сборной России оста-
вить нападающего в основной заявке 
команды на ближайший учебно-трени-
ровочный сбор и контрольный матч с 
Киргизией (24 сентября).

Лучшая в мире
Воспитанница краевой спортшко-

лы «Жемчужина Алтая» Дарья Вар-
фоломеева выиграла чемпионат 
мира по художественной гимна-
стике в болгарской Софии.

Это звучит немного сюрреалистич-
но в наше время, но, несмотря на бан 
отечественного спорта, российские 
спортсмены продолжают покорять 
международные высоты. Так, 15 сен-
тября Дарья Варфоломеева выиграла 
упражнение с булавами (получила за 
выступление 33,550 балла) и добыла 
первую за 47 лет золотую медаль для 
Германии на чемпионатах мира по 
художественной гимнастике. Вооб-
ще, Дарья родилась в Барнауле, где с 
трех лет занималась в стенах краевой 
спортшколы «Жемчужина Алтая» под 
чутким присмотром тренера Елены 
Наумовой. Но в 13 лет девушка получила 
предложение переехать в Германию, где 
на тот момент уже жили ее дедушка и 
бабушка. В итоге с 2019 года она сменила 
спортивное гражданство. Именно это 
позволяет ей сейчас выступать на лю-
бых соревнованиях и доказывать, что 
отечественная школа художественной 
гимнастики – одна из сильнейших в 
мире. Кстати, ранее на чемпионате мира 
в Софии Варфоломеева заняла третье 
место в упражнениях с обручем и вто-
рое – в упражнениях с мячом.

Отличный старт
Алтайские биатлонисты достойно 

выступают на первенствах России 
по летнему биатлону среди юниоров 
19–21 года (в Уфе), а также юношей 
и девушек 17–18 лет (в Рыбинске).

Знаковым стал день 17 сентября, ког-
да Олег Домичек из Бийского района 
выиграл бронзовую медаль в 15-ки-
лометровой индивидуальной гонке 
на лыжероллерах (с двумя промаха-
ми, но быстрым ходом), а в младшей 
группе, где состоялись эстафеты среди 
юношей и девушек, в обеих стартах 
на пьедестал поднялись команды 
Алтайского края: Дарья Тафинцева, 
Екатерина Копырина и Валерия Дми-
триева выиграли эстафеты 3 х 4,5 км, а 
тройка наших юношей в составе Павла 
Волкова, Данила Прохорова и Леонида 
Кульгускина финишировала с бронзой.

Переменные
успехи

Хоккеисты «Динамо-Алтай» не-
однозначно стартовали в новом 
первенстве ВХЛ-Б, а волейболисты 
барнаульского «Университета» не 
смогли выиграть Кубок России в 
«Финале четырёх».

Обе команды проводили первые 
свои игры 16 сентября, и обе потер-
пели неудачи. Динамовцы в Саратове 
не смогли справиться с «Кристаллом», 
хотя в середине встречи вели 2:1, но 
недостаток дисциплины подвел. Подо-
печные Евгения Бакланова проиграли 
2:3. В Раменском же тем временем «Уни-
верситет» в упорной битве уступил во 
всех трех сетах подмосковному ЦСКА 
– 26:24; 32:30; 26:24. На следующий день 
хоккеисты смогли реабилитироваться 
и взять первые очки в сезоне, по делу 
обыграв «Кристалл» в две шайбы – 3:1. 
А вот у команды Ивана Воронкова не 
получилось добыть важную победу в 
игре с ярославским «Ярославичем», 
хотя она была и близка – 16:25; 25:18; 
25:22; 18:25; 14:16. «Студенты» так поте-
ряли шанс выиграть «Финал четырёх». 
Встреча с «Локомотивом-Изумрудом» из 
Екатеринбурга ничего для барнаульцев 
уже не решала и также была проиграна 
в четырех партиях (1:3).

  БАСКЕТБОЛ .
Вектор на перспективу
«АП» выяснила, с какими 
задачами и настроем 
ведущая баскетбольная 
команда края подходит 
к своему второму сезону 
в Суперлиге. БК «Барна-
ул» предстанет перед 
болельщиками в новом 
обличье.М  

На прошлой неделе все тай-
ное, касающееся барнаульского 
клуба, наконец стало явным. 
Во время пресс-конференции 
директор команды Виталий 
Мантлер, новый главный тре-
нер Олег Тен, а также игроки 
Евгений Войтюк и Никита Шу-
рыгин рассказали СМИ, чего 
можно ждать от «горожан» в 
грядущем сезоне.

Первое и самое важное: 
«Барнаул» в текущее межсезо-
нье решил кардинально поме-
нять вектор своего развития. 
Да, год назад было любопытно 
наблюдать за тем, как местные 
трибуны гонят вперед «Валеру» –
Квана Валлера, первого в исто-
рии барнаульского баскетбола 
американца. Пожалуй, он стал 
одним из самых ярких образов 
тогдашних дерзких дебютантов 
второго по статусу баскетболь-
ного дивизиона страны. Но все 
мы прекрасно помним, чем та 
история закончилась (Валлер 
быстро вернулся за океан, а бар-
наульцы закончили тот сезон 
на 10-м месте). 

Теперь руководство клуба 
решило не просто поменять 
вектор, но вообще перестроить 
систему.

– Мы понимаем, что этот год 
будет сложнее для команды, 
чем предыдущий. Тогда «Барна-
ул» дебютировал, что-то полу-

чалось, а что-то нет. Но в состав 
команды было вложено немало 
денег. В этом же году было при-
нято решение уделить больше 
внимания молодым игрокам 
и в приоритет ставить ребят 
из Алтайского края. Также мы 
приглашаем и молодых игроков 
из других регионов, с которыми 
сразу подписываем контракты 
на несколько лет. Это ставка на 
долгосрочную перспективу: мы 
хотим, чтобы они росли, про-
грессировали в наших цветах. 
Поэтому задачи высокие на этот 
сезон ставить нецелесообразно. 
Сверхудачным результатом бу-

дет попадание в плей-офф по 
итогам регулярного чемпио-
ната, но и повторить прошло-
годний результат тоже неплохо. 
Если же не получится, то ни-
чего страшного. Главное – это 
прогресс игроков, – делился 
Виталий Мантлер.П  

Главный тренер барнауль-
ской команды Олег Тен при-
знался, что его устраивает те-
кущая укомплектованность 
состава и тот путь развития, по 
которому идет «Барнаул». Это 

и неудивительно, ведь специ-
алист, готовивший юниорскую 
сборную России к чемпионату 
Европы, не понаслышке знает, 
как работать с молодежью:

– Команда новая, мы строим-
ся заново. Это, конечно, сложно. 
Но легче возводить что-то за-
ново, чем перестраивать. И это 
правильный путь для будущего 
команды. Мы хотим выстроить 
систему заново, сделать ее пра-
вильной. Костяк будет от моло-
дежи строиться. Что касается 
состава, то на сегодняшний 
день у нас большинство пози-
ций укомплектованы. Усиление, 
конечно, никому не помешает, 
но меня и так все устраивает.Х  

Мы уже рассказывали, что в 
пуле «Барнаула» осталось толь-
ко три игрока из прошлогод-
него состава. Остальные – это, 
как нетрудно было догадать-
ся, молодые баскетболисты, 

не имеюшие еще большого 
опыта за плечами. Один из 
ни х – Никита Шу рыгин
2004 года рождения, воспитан-
ник «АлтайБаскета» и будущая 
звезда российского баскетбола, 
по словам Мантлера.

– Мой тренер из «АлтайБа-
скета»-ДЮБЛ Сергей Колмаков 
сказал мне правильную вещь: 
многие игроки мечтают об уча-
стии в Суперлиге и, если мне 
выпал такой шанс, нужно им 
воспользоваться. Поэтому я 
счастлив, что попал сюда на 
постоянной основе. Несколько 
лет назад проходил сборы с 
«Барнаулом», но тогда это была 
возрастная команда, теперь 
же коллектив молодой, здесь 
проще развиваться. Химия 
хорошая.

А 30-летний Евгений Вой-
тюк, экс-игрок «Рязани», как 
раз наоборот, самый опытный 
баскетболист «Барнаула».

– Мне не впервой играть сре-
ди молодых парней. И я готов 
помогать им адаптироваться 
к реалиям Суперлиги. Вооб-
ще, все ребята талантливые, 
понимающие. Думаю, у нас все 
получится, – сказал Войтюк.

По сравнению с прошлогод-
ней версией чемпионата новый 
состав Суперлиги слегка изме-
нился, пополнился за счет ко-
манд из лиги ниже рангом. Но 
все же плеяда баскетболистов 
с опытом выступления в Еди-
ной Лиге ВТБ точно не уронит 
общую планку. Тем будет инте-
реснее наблюдать за молодой 
бандой из Барнаула.

А пока подопечные Тена 
отправятся на предсезонный 
турнир в Новосибирск. Он 
пройдет 21–23 сентября. Там 
БК «Барнаул» сыграет с креп-
кими командами «Темп-СУМЗ» 
из Ревды, «Новосибирском» и 
«Уралмашем».

Материалы страницы подготовил
Иван БЛАЖЕНКО

Барнаульская команда под руководством Олега Тена.
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КСТАТИ
«АлтПолитех» и «Атлетик» подарили зрителям настоящее 
шоу, забив на двоих 13 голов. Так прошло первое алтайское 
дерби в мини-футболе на профессиональном уровне.

Матч проходил при громком участии трибун. «Атлетик» едва не сотворил сенсацию – помешал голкипер «АлтПолитеха» Артём Вяткин.


